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Как же нам повезло!
В том, что 
президент 
назначил 
ВРИО
губернатора 
Светлану 
Орлову 
из «Единой 
России»

В нашу область назначен временно исполняющий обязанности губернатора. Вернее – назначена. 
Светлана Юрьевна Орлова, заместитель председателя Совета Федерации, представитель 

Кемеровской области в «верхней палате» парламента (теперь уже в прошлом). 

– Я думаю, безусловно, на Светлану
Орлову сделали ставку.

Как человек она, в общем-то, душой
с «Единой Россией». Это было видно
даже на конференции, пресс-конфе-
ренции, на партийных мероприятиях,

она очень эмоционально встречала по-
явление Владимира Путина и Дмитрия
Медведева, бурно аплодировала их вы-
ступлениям.

Так что для Кремля Орлова – свой
человек.

Но вместе с тем нельзя забывать,
что есть возможность участия в пред-
стоящих выборах Николая Виноградо-
ва, если КПРФ с одной стороны и
Кремль с другой стороны не договорят-
ся о каком-то другом регионе, где
КПРФ могла бы получить должность
губернатора.

Это может быть Курская, может быть
Орловская область или еще какая-ни-
будь из европейской части России не-
большая и не очень влиятельная область.

Я думаю, это сейчас будет предмет
торга – участие или неучастие Вино-
градова в выборах во Владимирской
области.

Это будет переговорная позиция
для того, чтобы постараться макси-
мально получить себе другой регион.
В случае если все-таки такая догово-
ренность не будет достигнута, то Ви-
ноградов – один из самых серьезных
соперников Светланы Орловой, если
он будет участвовать.

А будет ли он участвовать – пока от-
крытый вопрос.

Сайт «Региональные комментарии» 
(regcomment.ru)

Экс-глава Владимирской обла-
сти Николай ВИНОГРАДОВ рас-
сказал корреспонденту «Ъ» о
том, как работалось един-
ственному губернатору-комму-
нисту.

– Что бы вы сегодня сказали о
времени, проведённом Вами на
посту главы области?

– Лёгкого губернаторства не бы-
вает и не может быть априори. Я не
стыжусь своих идеологических воз-
зрений и всегда старался относить-
ся добросовестно к тому, что мне
поручали избиратели и руководство
страны. Полагаю, что-то всё-таки
удалось.

Легко ли было? Наверное, нет.
Сложнее всего было в середине 90-х
годов, когда все предприятия страны
в одночасье останавливались, а на-
селению негде было работать. От
этого мы давно ушли. Сегодня дру-
гая ситуация, другая экономика.

– Часто ли на вас давили со сто-
роны Кремля или «Единой Рос-
сии»?

– Со стороны Кремля нет. Хотя,
может быть, мне было несколько тя-
желее, чем другим. Если кому-то из
губернаторов достаточно открыть
дверь в какое-то ведомство с перво-
го раза, мне приходилось это делать
несколько раз.

Со стороны «Единой России» как
партии давления, наверное, тоже не
было. От отдельных функционеров,
из-за которых партия власти и про-
валивается, наверное, было.

Предпринимались попытки за-
нять кресло губернатора. И это объ-
яснялось не интересами населения,
а меркантильными желаниями от-
дельных личностей.

– Фамилии не назовёте?
– Нет, зачем? Умный и так поймет,

а другим доказывать нечего. Но мно-
гие из этих соискателей отвалились,
на некоторых из них стоит печать не-
приятия населением.

Убеждён, что есть люди, которым
ни в коем случае нельзя быть во
власти.

– Что будет с вашей командой?
Как вы видите своё политическое
будущее?

– По команде решать не мне, хо-
тя я считаю, что большинство тех, с
кем я работал, профессионалы.
Что касается меня, пока трудно
сказать.

– Вы будете участвовать в вы-
борах губернатора?

– Пока ещё не решил.
– Как вы оцениваете назначе-

ние Светланы Орловой?
– Как должное. Выбор сделан

президентом. Очевидно, объём ин-
формации у него значительно боль-
ше.

– Почему выбрали именно её?
Своих преемников не пытались
называть?

– Это вопрос не ко мне. Преемни-
ков всегда называл и буду называть
дальше.

– Как воспримут губернатора-
варяга в области?

– Это покажут выборы. Я считаю,
что опыт, который приобрела Свет-
лана Юрьевна за годы работы в ор-
ганах власти, достаточен, поэтому
людям нужно оценивать. В этом и
интрига, что мы не знаем всё зара-
нее.

Избирателям определять свою
позицию, а и. о. губернатора нужно
показывать, на что способна и к че-
му стремится. Поддержат, значит,
поддержат.

– Будете ей помогать на выбо-
рах?

– Время покажет. Я отношусь к
ней позитивно, как ко всем людям,
которые хотят добиться положи-
тельного результата для области.
Позиция моя как губернатора или
как человека в данном случае вто-
рична, главное, чтобы оправдыва-
лись надежды жителей.

«Коммерсантъ»

Есть возможность участия в выборах 
Николая ВиноградоваПрезидент Владимир

Путин подписал указ
о назначении вре-
менно исполняющего
обязанности губерна-
тора Владимирской
области.
Светлана Орлова (до
этого дня – сенатор от
Кузбасса) будет зани-
мать эту должность
до единого дня голо-
сования, который со-
стоится 8 сентября те-
кущего года.
Комментирует собы-
тие Валерий Хомяков,
генеральный дирек-
тор Совета по нацио-
нальной стратегии:

«Мне было несколько тяжелее, чем другим»

Госпожа Интрига
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26марта в «белом до-
ме» был аншлаг. Од-
новременно с засе-

данием ЗС проходила
коллегия департамента здра-
воохранения обладминистра-
ции, собравшая около 700
представителей медицинской
отрасли из городов и районов
области для подведения ито-
гов за 2012 г.

В то же самое время на
шестом этаже обладминист-
рации заседали народные
избранники. Первым вопро-
сом в повестке дня стоял во-
прос об информации вице-
губернатора С. Мартынова
«Об оказании медицинских
услуг в учреждениях здра-
воохранения Владимирской
области».

Однако председатель
ЗС В. Киселёв зачитал
коллегам послание губер-
натора Н. Виноградова от
22 марта 2013 г., в котором
невозможность присут-
ствия Мартынова объясня-
лась проведением заседа-
ния коллегии.

Там же сообщалось, что
еще 15 марта директор де-
партамента здравоохране-
ния В. Безруков пригласил
депутатов на коллегию.
Кстати, в кулуарах депутаты
говорили, что о приглаше-
нии им никто не сообщил.

Возмущение Киселёва от
очередного разочарования
передалось другим. Практи-
чески всё время, отведен-
ное в повестке дня на несо-
стоявшийся медицинский
отчёт, ушло на выяснение
деталей случившегося: кто
раньше выбрал единую дату
проведения сессии ЗС и
коллегии.

За совпадением мероприя-
тий искали злонамеренные
действия администрации.
«Пытали» представителя гу-
бернатора в ЗС, госсекретаря
И. Князева по поводу случив-
шегося.

Тот рассказал, что на по-
следнюю неделю месяца
выпадают разные меро-

приятия: во вторник – засе-
дания коллегий, в среду –
заседание ЗС (в этот раз
оно проходило во вторник, и
никто не мог сказать о при-
чине, – Л. Е.), в четверг – со-
вещание с органами МСУ.

Ему возражали, что две
недели назад «шерстили»
все сайты администрации,
но не нашли запланирован-
ной коллегии.

Препирательства продли-
лись бы ещё долго, если бы
не предложение сенатора А.
Савенкова, которое никому
другому в голову не пришло.
Он посчитал, что если засе-
дание коллегии продлится
до 13.00, а сессия ЗС – до
17.00 (так обычно планиру-
ется, но депутаты уже к
13.00–14.00 зачастую осво-
бождаются), то есть смысл
заслушать Мартынова
после коллегии.

Сначала хотели отпра-
вить к нему депутатскую де-
легацию во главе с Ю. Арсе-
ниной (видимо, за особые
заслуги в деле заочного об-

щения с чиновниками от ме-
дицины). Потом останови-
лись на письменном пригла-
шении Мартынова.

В конце заседания вы-
яснилось, что госпожа Ор-
лова сыграла важную роль в
том, чтобы публичная встре-
ча народных избранников,
безуспешно добивающихся
её все последние месяцы,
наконец-то состоялась.

И. Князев известил депу-
татский корпус, что врио гу-
бернатора распорядилась,
чтобы вице-губернатор от-
читался перед ЗС.

Ещё в начале заседания
В. Киселёв сообщил, что С.
Орлова находится в Москве,
приедет завтра принимать
дела. Поэтому было инте-
ресно, как она распоряди-
лась: по телефону или пись-
менно. Но И. Князев
«технологию» не раскрыл.

Коллегия продлилась на
час дольше, чем сессия,
поэтому был объявлен пере-
рыв, по окончании которого
в зале появились С. Марты-

нов и директор департамен-
та здравоохранения В. Без-
руков.

Речь Мартынова была
кратким изложением докла-
да Безрукова. Вице-губер-
натор бодро отчитался о си-
туации в системе
здравоохранения, отметив
положительные тенденции
«практически во всём», со-
общив о ключевых пробле-
мах и планах по их разреше-
нию.

И тут выяснилось, что в
долгожданной встрече боль-
ше всех были заинтересова-
ны единороссы Киселёв,
Хохлова, Русанов и Арсени-
на. Они засыпали Мартыно-
ва вопросами, но создалось
впечатление, что они не
ожидали прихода Мартыно-
ва и оказались не готовы к
серьёзному разговору.

За вопросами прочитыва-
лась попытка доказать пуб-
лике никчёмность чиновни-
ков от медицины, желание
продемонстрировать их про-
валы.

Но выходило, что депута-
ты мало информированы о
происходящем в здраво-
охранении, не вооружены
доказательными аргумента-
ми, мало погружены в дей-
ствительные проблемы ме-
дицины.

Звучали какие-то мелкие
придирки и непроверенные
факты, зачастую основан-
ные на слухах, которые лег-
ко развеивал их оппонент.
Иногда ему в этом помогал
В. Безруков.

О. Хохловой пришлось
звать на помощь коллег.
«Почему молчат депутаты-
одномандатники?» – строго
поинтересовалась она.

Но те как-то вяло отклик-
нулись, а когда вопросы ис-
сякли, возможность задать
свой предоставили яростно-
му критику облздрава, об-
щественнику Б. Анчугину.
Но и он не блеснул какой-то
оригинальностью.

В конце слово взяла депу-
тат из Александрова, глав-
врач детской районной
больницы Л. Жильцова, ко-
торая встала на защиту ме-
диков, вынужденных, по её
словам, нести огромные на-
грузки и работающих из чув-
ства патриотизма.

«Проблемы есть, но не по-
тому, что мы не хотим рабо-
тать», – заявила она, отме-
тив, что ей больно слушать
упреки в адрес медиков.

В. Киселёв вынужден был
подчеркнуто демонстратив-
но поблагодарить «всех вра-
чей Владимирской обла-
сти», видимо, чтобы у них не
сложилось впечатление, что
их считают едва ли не глав-
ными врагами человече-
ства.

«Нет взаимопонимания и
диалога, – посетовал в за-
ключение председатель ЗС
и закрыл заседание на опти-
мистичной ноте. – Мы же ни-
кого не призывали в отстав-
ку отсылать».

Людмила ЕШАНУ
(сайт «33polit.info»)

Наконец-то встретились

Главной интригой очередной сессии Законодательного Собрания 
стал вопрос, сумеют ли народные избранники встретиться 

с вице-губернатором Сергеем Мартыновым. Ходили слухи о намерении 
выразить ему недоверие «за провалы в медицине» и обратиться к 

и. о. губернатора Светланы Орловой с предложением отправить его в отставку.

На наш взгляд, рано говорить: «Виногра-
дов ушёл». Если народ сочтёт нужным
вернуть его – можно постараться сде-
лать это. Пока же нужно понять, каким
был Губернатор. Сегодня об этом пишет
его бывшая пресс-секретарь Алиса Би-
рюкова.

«Он ушёл. Ушла эпоха», «эпоха Вино-
градова». Везде – в СМИ, в головах,
во взглядах, на языках – об этом.

Высокий, статный, с прямой спиной и характе-
ром, без суеты, с решительной поступью, цеп-
ляющим взглядом. 

Хочется, чтобы то, что он сегодня сказал
своим коллегам, своей команде, услышали и
узнали все те многие, кто, пусть в разной удален-
ности, но всё-таки был с ним, именно с ним. 

Поддерживал его, своим трудом соучаствовал
в его тяжелой работе на Владимирскую область,
и главное – верил ему.

Он говорил о том, что в жизни бывают разные
этапы, государственная служба такова, что при-
ходит момент окончания полномочий. 

Что государство зиждется на системности и
законности.  

Что нельзя забывать: госслужба – это работа
не на начальника, каков бы он ни был, а для лю-
дей. И эту работу нужно продолжать. 

И что нужно исполнять её честно и открыто, го-
воря о неудачах, объясняя их причины, изыски-
вая пути к решению проблем. 

Говорил о том, что сегодня такое время, когда
идеология и убеждения часто подменяются пиа-
ром, а дела – словами. 

О том, что любая работа должна строиться на
совместных усилиях и уважении, но нельзя ува-
жать рвачей, подлецов и болтунов. 

О том, что очень важен пример перед глаза-
ми, потому что каждый из нас – это квинтэссен-
ция впечатлений, которые удалось вобрать за
жизнь.

Зал аплодировал стоя. Для многих таким при-
мером стал сам Николай Владимирович Вино-
градов.

Он был волнорезом для региона. Неудачи
брал на себя, успехи делил со всеми. За его ши-
рокой спиной – два пережитых кризиса, общая

беда лесных пожаров, «новая волна» экономики,
равновесие в «социалке». 

Всё непросто, не сразу, не по мановению вол-
шебной палочки, не без потерь. 

Но успехи очевидны и признаны. Кто бы что ни
говорил. 

Как ни парадоксально, первыми заёжились те,
которые не стеснялись делать своей работой и ис-
точником дохода показное противостояние ему. 

Теперь путь их «реальным делам» открыт. 
Только будут ли эти дела? Время покажет,

жизнь рассудит.
Да, перевернута страница истории области.

Ушла эпоха. Будет новый день, новые хлопоты,
новые победы и поражения.

Только жаль, что из власти, хворающей хрони-
ческим дефицитом доверия, ушёл человек, кото-
рому по-настоящему можно было верить, кото-
рый не хитрил и не изворачивался, говорил то,
что думал, делал то, что искренне считал пра-
вильным.

Поэтому, всё равно – Николай Владимирович
Губернатор.

Сайт «PR OВладимир»

Николай Владимирович Губернатор
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До своей политической карьеры, как со-
общают Интернет-справочники, в течение
20 лет работала воспитателем в школе-ин-

тернате во Владивостоке.
Когда в отношении особы женского пола назы-

ваешь подобные официальные сведения, с ука-
занием наименований должностей и всего такого
прочего, в голове возникает некоторая, незначи-
тельная впрочем, сумятица. 

Как, дескать, сказать (написать) лучше: «ис-
полняющий» или «исполняющая», «замести-
тель» или «заместительница», «представитель»
или представительница», «воспитатель» или
«воспитательница»?..

Эта проблема в нашем языкознании, понят-
ное дело, неслучайна. Она корнями, так ска-
зать, уходит в давние традиции, согласно кото-
рым домохозяйка, сиделка, доярка, свинарка,
птичница, кухарка ну или, скажем, сестра мило-
сердия однозначно относимы к роду женскому.
А депутат, парламентарий, сенатор, мэр, гу-
бернатор – как бы к мужскому. 

В предыдущую эпоху, когда у нас было
провозглашено полнейшее равноправие
мужчин и женщин, в плане профессиональ-
ных специализаций кое-что, конечно, поме-
нялось. Появились женщины-комбайнёры,
женщины-капитаны дальнего плавания, жен-
щины-депутаты и прочая, прочая, прочая. 

На эту животрепещущую тему даже был снят в
своё время чрезвычайно знаковый фильм с Ве-
рой Марецкой в главной роли. Вы его, конечно,
помните: 

«Вот стою я перед вами, простая русская ба-
ба, мужем битая, попами пуганая, врагами стре-
ляная, живучая… И подняли нас сюда, и меня
вот, на эту трибуну, партия и советская наша
власть».

Как бы там ни было, до сих пор в нашей
стране женщины-мэры, а уж тем более жен-
щины-губернаторы были и остаются крайне
редкими личностями. 

Женщин-депутатов, в том числе фигу-
ранток всевозможных скандалов, связан-
ных как с их депутатской, так и лично-об-
щественной жизнью, что называется,
пруд пруди. 

А вот женщин-губернаторов – пальцев
одной руки для пересчёта многовато бу-
дет.

Хорошо это или плохо? А это с какой
стороны посмотреть. 

Негативный опыт Питера, где ещё относитель-
но недавно губернаторствовала Валентина Мат-
виенко, говорит как будто не в пользу «губерна-
тора в юбке». 

С другой стороны, приведённый пример не
свидетельствует по большому счёту… ни о чём. 

Если рассуждать на эту непростую, прямо ска-
жем, тему не с точки зрения обывательских пере-
судов и дилетантских разговорчиков, а, напри-
мер, в контексте исторического опыта
России-СССР, то можно сделать вывод: женщи-
ны на высших государственных постах (вплоть до
императорского!) – проявили себя как минимум
не хуже представителей другой половины чело-
вечества. 

Тут всё зависело и зависит, во-первых, от мас-
штаба той или иной личности, во-вторых, от про-
фессионального окружения этой самой лично-
сти, ну а в-третьих, от «прочих равных условий».

«К чему все эти разглагольствования вокруг
да около, зачем вообще поднимать тему «Жен-
щина и власть»?» – возможно, спросят некото-
рые недовольные читатели.

Что ж, такой упрёк можно признать справедли-
вым, но лишь при одном условии: «упрекающий»
должен конкретно, на реальных примерах, с ис-
пользованием серьёзных аргументов объяснить
– почему именно Светлану Юрьевну Орлову на-
значили исполняющим обязанности губернатора
Владимирской области и что нам, жителям губер-
нии, от этого назначения ждать.

Помимо того, что возглавила регион, пусть по-
ка и с приставкой «врио», самая настоящая Мис-
сис Интрига, дама с несколько, мягко говоря, не-
обычной для начинающего губернатора
биографией, ничего весомого и определённого,
с точки зрения верного понимания этой ситуа-
ции, о Светлане Юрьевне сказать пока невоз-

можно (если вы, конечно, с Путиным не на дру-
жеской ноге).

Кто-то вспоминает её визит в качестве видно-
го функционера «Единой России» более двух лет
назад во Владимир, где она якобы способствова-
ла «зачистке» прежнего мэра областного центра
Александра Рыбакова. 

Однако чью волю она в то время исполняла –
пославшей её партии или отдельных гиперактив-
ных партийцев, – нам неизвестно.

Кто-то указывает на недопустимо малый опыт
масштабной хозяйственной деятельности С. Ор-
ловой, никак, мол, не позволяющий ей руково-

дить целой губернией. 
Но это – тоже не самый убедительный

контраргумент. 
Опыт, как известно, дело наживное, а пока

он наживается, можно окружить себя на гу-
бернаторском посту грамотными и эффектив-

ными профессионалами.
Кто-то оперирует фактами из её жизни

и деятельности, связанных с Дальним
Востоком, Кемеровской областью и

Страсбургом (там Светлана Юрьевна совсем не-
давно выступала на сессии Конгресса местных

и региональных властей Совета Европы). 
Но всё это – не то, далеко не те факты,

благодаря которым можно заключить, что С.
Орлова будет хорошим (или наоборот, нехо-

рошим) губернатором Владимирской области.
Более того, мы до сих пор не знаем, будет

она избираться всенародно или её назначит на
постоянный губернаторский пост президент. 

А если пойдёт на выборы, то кто выступит в
качестве её соперников? 

Станет она позиционировать себя
как члена изрядно дискредитиро-
ванной политической партии или
публично от такого позициониро-

вания откажется? 
Объявит Н.В. Виноградова стра-

тегическим союзником (не в партий-
но-политическом смысле, разуме-

ется) или её недавние
положительные оценки деятель-
ности прежнего главы области
– не более чем дань политесу?

На все эти вопросы мы по-
лучим ответы в ближайшей и

среднесрочной перспективе. 
И по мере получения этих ответов ста-

нем потихоньку формировать своё отношение к
только что назначенному президентом Путиным
главному начальнику (или главной начальнице)
Владимирской области.

Ну, то есть в любом случае будем к Светлане
Юрьевне Орловой справедливы, объективны
(как, впрочем, всегда и ко всем). 

А  в чём это будет выражаться – в проявлении
ли понимания и солидарности, или в беспощад-
ной критике, а может, в том и другом в разных
пропорциях – покажет, извините за тривиаль-
ность, время.

На этой, непонятно какой ноте позвольте от-
кланяться, дорогие земляки. 

С уважением к вам, 
ваш Владимирский край.

Госпожа Интрига
В нашу область назначен временно исполняющий обязанности губернатора. Вернее – назначена. 

Светлана Юрьевна Орлова, заместитель председателя Совета Федерации, представитель 
Кемеровской области в «верхней палате» парламента (теперь уже в прошлом). 

В повестке дня сессии ЗС лю-
бопытным был пункт «разное». 

Руководитель фракции КПРФ
В. Королёв выступил против
заочного голосования. На

этом заседании по традиции были
отсутствующие товарищи, оставив-
шие письменные заявления о том,
как они голосуют по вопросам пове-
стки дня (М. Ковальчук и Д. Ситько). 

Иногда набирается до семи «за-
очников». Особенно, если пред-
стоит преодолевать губернаторское
вето.

В. Королёв со ссылкой на инфор-
мацию из интернета, сообщил о ре-
шении Конституционного суда, ко-
торый по итогам рассмотрения
одной из жалоб принял решение о
неправомерности заочного голосо-
вания и рекомендовал его не при-
менять. 

Депутат призвал изучить этот во-
прос, «чтобы на следующем засе-
дании ЗС этого не было». В. Кисе-
лёв согласился с коллегой и

пообещал поручить подчиненным
разобраться.

Вице-спикер О. Хохлова призва-
ла депутатов активнее сдавать ей,
как председателю соответствую-
щей комиссии, декларации о дохо-
дах и имуществе. Срок подачи этих
сведений – 1 апреля. Пока отчита-
лись единицы. 

Правда, не всем депутатам понят-
но, почему они должны отчитывать-
ся, если в штате ЗС не работают.

При этом декларации в налоговые
органы сдают своевременно.

Ранее на том же заседании депу-
таты приняли в первом чтении из-
менения в областной закон «О про-
тиводействии коррупции», согласно
которому до 30 апреля чиновникам
разного уровня придется деклари-
ровать и расходы. Не только свои,
но и супругов и несовершеннолет-
них детей. 

Для того чтобы успеть до установ-
ленной даты, придется созывать
внеочередное заседание ЗС, посчи-
тали депутаты.

« Заочников»  не будет?
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СИТУАЦИЯ на областном
политическом поле обну-
лилась. И теперь абсолют-

но все «политические игроки»
покажут, кто они есть на самом
деле.

Задача на 8 сентября задана та-
кая – всем народом избрать главу
области, который будет управлять
регионом наилучшим образом.

Сначала надо определить спо-
соб избрания – это сделает Зако-
нодательное Собрание области,
где подавляющее большинство
(27 из 37 человек) имеет «Единая
Россия». Но народ и партии могут
требовать от него выборов всена-
родных.

Струхнут если едросы, то выбе-
рут избрание через Законода-
тельное Собрание, где они в слу-
чае победы на выборах, смогут
назначить своего человека губер-
натором.

Здесь важная роль ВРИО: ка-
кую она займёт позицию.

Два года назад С. Орлова руко-
водила российской делегацией на
Конгрессе местных и региональ-
ных властей Европы. Тогда Совет
Европы предложил нашему госу-
дарству вернуть прямые выборы
глав регионов.

С. Орлова в интервью заяви-
ла, что Россия «намерена вести
дискуссию в отношении рекомен-
даций Конгресса по процедуре
избрания глав регионов». Отме-
тив, что «не следует навязывать
России свою точку зрения». И в
пример привела Швецию, где
«нет прямых выборов глав регио-
нов».

А в августе прошлого года С.
Орлова о всенародных выборах
губернаторов отзывалась так:

«К управлению регионами зача-
стую приходили те, кто предпочи-
тал решать свои проблемы за
счёт региона, игнорируя интересы
и нужды жителей», – рассказала
она.

ОБНАДЁЖИВАЕТ, что депу-
тат ЗС О. Хохлова («Еди-
ная Россия») заявила уже: 

«Обязательно будут прямые
выборы губернатора. Сама Орло-
ва в СМИ уже заявила, что она
пойдёт на выборы».

Но кто знает – едросы быстры
на перемену мнений. Если крем-
лёмские кураторы отсоветуют
всенародные выборы, едросы тут
же найдут кучу обоснований отка-
за от них.

Многое здесь зависит и от дру-
гих партий – насколько они будут
настойчивы и умелы в требовании
всенародных выборов. Посмот-
рим, демократичны ли они на са-
мом деле.

«Единая Россия», надо пола-
гать, определилась уже с канди-
датом в губернаторы. Областная
организация вряд ли будет пред-
лагать свой вариант и проталки-
вать В. Киселёва. 

Едросы чтут единоначалие и
единомыслие – воля вышестоя-
щая для них закон: политику своей
партии (как прежде КПСС) они
всегда одобряют и поддерживают.

У народа областного накопи-
лось достаточно впечатлений от
власти едросов в регионе: вроде,

они во всей области захватили
власть представительную (ЗС и
гор- райсоветы), да и исполни-
тельная у них во всех крупных го-
родах – Владимире, Коврове, Му-
роме.

В Александрове народ отказал-
ся выбрать представителя  «Еди-
ной России» главой. И многие ед-
росы предпочли идти под флагом
независимых, а не «Единой Рос-
сии».

Ибо репутация этой партии
сильно подмочена стала. Ну, а над
начальником партии Медведевым
народ давно смеётся. Хотя над со-
бой ведь смеются: ибо иметь тако-
го премьера – позор.

СЛОЖНЕЙ с КПРФ. Один из
лидеров партии В. Рашкин
считает, что Н. Виноградов

должен пойти на выборы главы.
Тот заявил, что пока не решил,
пойдёт ли.

КПРФ на последних выборах в
Госдуму набрала 20,5% (против
38,3% у ЕР, набранных с больши-
ми нарушениями). 

Но выборы губернатора и в За-
конодательное Собрание – со-
всем другое дело. Здесь КПРФ
вполне может рассчитывать на
победы.

Однако для этого КПРФ должна
доказать народу, что она в состоя-
нии создать эффективную власть. 

Потому важно найти человека,
который сможет стать губернато-
ром более сильным, чем С. Орло-
ва.

И кандидатов в депутаты ЗС на-
до подбирать тщательно. И обяза-
тельно побеждать на выборах по
партийным спискам.

Ну, а для этого нужно провести
избирательную компанию на
«пять с плюсом» – «пиар» к себе
требует уважение.

Здесь должна в бой вступить
вся федеральная КПРФ – никак
не должна она отдавать Влади-
мирскую область – это дело пре-
стижа партии.

И ещё тут резко усиливается
роль общественного мнения. 

Народ областной должен весь-
ма скоро решить для себя – хочет
ли он, чтобы Виноградов вновь ру-
ководил областью?

Или надо покорно смириться с
тем начальником региона, которо-
го назначили из Кремля?

Может, даже надо обратиться к
Николаю Владимировичу с про-
сьбой – вновь пойти на выборы гу-
бернатора. 

Потому как ДЕЛАМИ ещё никто
не доказал, что может управлять
нашей областью лучше.

ВАЖНО понять, что навряд ли
сам президент глубоко заду-
мывался над выбором

ВРИО – наверняка вопрос решал
его аппарат, а президент лишь
подписал готовый документ.

Если только не предположить,
что назначением Орловой как раз

и создали «обнуление», о котором
сказано выше.

Теперь никто не скажет, что Ви-
ноградов использует «админи-
стративный ресурс» – если он
пойдёт на выборы, то будут в рав-
ных условиях с другими.

Орлова – это, извините, «кот в
мешке», а Виноградова мы отлич-
но узнали, но при этом все дело-
вые и политические возможности
его, может, ещё и не раскрылись
полностью.

Не так сильна сегодня «рука
Москвы», как принято считать. Тут
даже не «армрестлинг», где со-
ревнуются «две руки». В Москве
действуют много рук – и влиять
будет не одна сила, а их равно-
действующая.

Очень многое зависит от того,
как все действующие лица, кото-
рые могут повлиять на судьбу
Владимирской области, порабо-
тают в каждый из 160 дней, что
остались до выборов. Пять с
лишним месяцев – немалый
срок.

Главное надо уяснить – ничто
не предрешено пока. 

Как же нам повезло!
В том, что президент назначил ВРИО губернатора Светлану Орлову 

из «Единой России»

Анатолий 
Бобров: 

«О Светлане 
Орловой 

мы ничего 
не знаем»

«За Владимирскую область» –
это, судя по публикациям, пор-
тал ярых сторонников «Единой
России». Потому неудивитель-
но, что тут собрали много мне-
ний её лидеров, запевших хо-
ром: «Орловой – слава!». 
Мы отметили два противопо-
ложных отклика – единствен-
ное оппозиционное от КПРФ и
главы Коврова Каурова, кото-
рый, пожалуй, прогнулся всех
искусней.  

Анатолий БОБРОВ, первый секре-
тарь Владимирского обкома
КПРФ, заместитель председателя
Законодательного Собрания обла-
сти:

– Для нас это неожиданность, мы
обо всём узнали в последний мо-
мент. 

О Светлане Орловой мы ничего не
знаем, ранее никаких связей с Вла-
димирской областью она не имела.
Полгода ей понадобится только что-
бы вникнуть в обстановку.

Мне что было сегодня обидно? Ни-
колай Владимирович 16 лет во главе
области, с 8 утра до 8 вечера на ра-
боте, два раза избирался, два раза
назначался президентом. И не дать
даже никакого благодарственного
письма от президента. Я считаю, это
неправильно. 

Виноградов ещё принесёт пользу
области, но в другом статусе. Он не
будет входить дважды в одну реку.

Виктор КАУРОВ, глава Коврова,
секретарь местного отделения
партии «Единая Россия»:

– Мои поздравления Светлане
Юрьевне и наилучшие пожелания!
Добра и здоровья! 

Светлана Юрьевна – весомый по-
литик и организатор федерального
уровня. Она специалист не только в
налоговой политике, но и в сфере
ЖКХ, в межбюджетных отношениях,
в сфере образования. 

Решение, которое принял Влади-
мир Владимирович Путин, является
достаточно взвешенным, и направле-
но на разрешение вопросов, нако-
пившихся во Владимирской области
за годы прежнего правления. 

Надеюсь, что с приходом нового
руководителя региона, проблемы,
связанные с противостоянием ветвей
власти, с противоречиями исполни-
тельной власти с муниципальными
главами – уйдут в прошлое. 

Теперь перед всеми нами стоит об-
щая задача – объединение террито-
рий для решения насущных задач,
стоящих перед регионом. 

Проблем – очень много, вопросов
– более чем достаточно, необходимо
решать их скоординировано, сообща,
не делясь по 131-му Федеральному
Закону, по полномочиям. 

Я думаю, что при разумном, взве-
шенном подходе мы справимся, сдю-
жим, и наша область в перспективе
будет выглядеть уже по-иному, каче-
ственно изменится к лучшему. 

Портал 
«За Владимирскую область»
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Светлана Орлова –
новый вице-премьер?

По Белому дому активно циркулируют слу-
хи о чуть ли уже не согласованном «тан-
демом» новом вице-премьере, курирую-

щем бюджетную политику – Светлане
Орловой. Она – член Совета Федерации и ген-
совета «Единой России». Курирует бюджетный
комитет в Совете Федерации и считается од-
ним из сильнейших лоббистов среди сенато-
ров.

По общему мнению, она имеет «прямой вы-
ход» на первых лиц государства, так это или
нет – никто точно не знает, но все на всякий
случай боятся. Впрочем, некоторые факты го-
ворят скорей в пользу такой версии.

Так, например, сын Светланы Юрьевны,
Владимир ранее работал в Департаменте эко-
номической безопасности МВД и был прича-
стен к громкому делу по рейдерскому захвату
собственности предпринимателя Н. Куделко,
который занимался торговлей кофе.

В 2007 году у него под фиктивным предло-
гом конфисковали большую партию кофе с,
разумеется, возможностью всё вернуть, но
очень небескорыстно.

Дело обрело скандальную огласку, после че-
го сын Орловой, плавно переместился на не-
плохую должность в госкомпани «Олим-
пстрой». Когда там новый глава компании Т.
Боллоев решил, что высокооплачиваемый со-
ветник с непонятными функциями ему не ну-
жен, то моментально получил «сверху» катего-
рическую рекомендацию оставить советника
Орлова в покое.

Известна Светлана Орлова и другими исто-
риями, в целом характеризующими её как ти-
пичную влиятельную чиновницу эпохи поздних
2000-х, умело входящую в любые «перспектив-
ные» проекты, насколько бы бессмысленны в
целом для страны они ни были.

Так было, например, с позорной для россий-
ской науки историей с «проектом» В. Петрика
«Чистая вода», который Орлова всячески лоб-
бировала и даже координировала.

Как известно, Российская Академия Наук в
своё время воспротивилась этой жуткой «лы-
сенковщине», прямо назвав шарлатанство
шарлатанством, после чего, кстати, вполне
серьёзно начались разговоры о «реформе»
РАН и полном её подчинении власти.

Теперь, судя по слухам из Белого дома,
Светлана Юрьевна возглавит в будущем пра-
вительстве бюджетный блок. Россияне могут
спать спокойно – отечественные финансы бу-
дут в надёжных руках.

«T he Moscow Post», 30 ноября 2011 г.

«Преемник» Назаров

…На пресс-конференции в редакции
газеты «Известия» работники
Центросоюза обнародовали во-

пиющие факты давления на эту организацию с
целью замены её руководства и проведения на
пост председателя аудитора А. Назарова.

Буквально перед Собранием представите-
лей, на заседание Совета Центросоюза РФ, об-
суждавшего повестку Собрания, ворвалась за-
меститель председателя СФ Светлана Орлова.
Суть её тирады такова: или переизбирайте
председателя Совета Центросоюза РФ Ерма-
кова, или не получите поправок к закону «О
кооперации». И в гневе удалилась.

Члены Совета – представители регионов
просто остолбенели. И такое творится в столи-
це нашей Родины!

Совершенно постороннее лицо врывается на
заседание, к которому никакого отношения не
имеет, и крикливо диктует, что делать!

Вскоре в Центросоюз нагрянула милиция,
отобрала у охраны газовые пистолеты, которые
числятся за ними вполне законно несколько
лет. Кстати, за службой безопасности каких-ли-
бо нарушений не числилось. Объявился у про-
ходной и человек в униформе, с лейтенантски-
ми погонами и автоматом в руках. Впрочем, он
исчез, когда ему сказали, что собираются вы-
звать настоящих, а не заказных милиционеров.

Светлана Юрьевна Орлова является не
только заместителем председателя Совета
Федерации, но и членом комитета по взаимо-
действию со Счётной палатой РФ. Но здесь на-
лицо взаимодействие не с СП, а с А. Назаро-
вым.

Фактически одно частное лицо пришло в
Центросоюз, используя статус высокого орга-
на, чтобы в грубой форме пролоббировать ин-
тересы другого частного лица, который стре-
мится на чужое место, опять-таки используя
служебное положение. Тёплая компания, ниче-
го не скажешь…

…Причина возни вокруг Центросоюза даже
не в том, что у Назарова скоро истекает срок
полномочий в Счётной палате.

А в том, что деваться ему некуда, поскольку
его рыночная стоимость как кадра близка к ну-
лю. Нет к нему очереди из кадровиков.

– У нас все будут только рады сбагрить куда-
нибудь Сашу Назарова. – признаётся в кулуа-
рах один из сотрудников аппарата СП. – Ауди-
торов, в массе своей людей приличных,
смущает и его непрофессионализм, и шлейф
скандалов, который тянется за ним с Чукотки.

Думаю, руководство СП не прочь даже пой-
ти на нарушения, и надавить на какую-нибудь
контору, чтобы расчистить аэродром для Наза-
рова.

Сам он хорошую должность не найдёт.
Апломба у него много, а работать, засучив рука-
ва, по большому счёту, так и не научился. Он ти-
пичный партийный аппаратчик-середняк, только
испорченный шальными деньгами от Северного
завоза. Он на фиг никому не нужен…

…Начав трудовой путь в номенклатуру осво-
божденным комсомольским работником, Наза-
ров попал в партийно-административную ко-
лею, из которой фактически не выбрался и по
сей день. Человек, хорошо знавший Назарова
по комсомольской работе еще в Казахстане,
вспоминает:

«Саша? Типичный балабол. Пленум или ка-
кой утренник провести я бы ему доверил. А вот,
скажем, уголь на зиму заготовить или мостик
через овраг построить – никогда! Завалит все,
а вину на других переложит».

Это качество проявилось позднее, когда, бу-
дучи губернатором Чукотки, он стал носиться с
глобальным проектом строительства тоннеля
под Беринговым проливом. По замыслу Наза-
рова, трансконтинентальная трасса должна
была соединить Нью-Йорк с Парижем, есте-
ственно, через Анадырь. Ему популярно объ-
яснили несбыточность светлой мечты. Но он
пиарил себя, потому что больше похвастаться
было нечем.

Чукчи мерли, как мухи, кучка местного на-
чальства наживалась на Северном завозе. И
крабов было умыкнуто за границу на десятки
миллионов долларов. А Назаров охотно винил
во всех бедах правительство РФ.

Но в Москву чемоданами возил дорогущие
сувениры из моржового клыка – дарить тем са-
мым людям, которых винил в развале богатого
края. Над сувенирами постоянно корпела це-
лая бригада опытных резчиков. Ну, а икра, ба-
лычок шли в Москву тоннами.

Может быть, потому и вышел Саша-комсорг
сухим из воды. Да и в Совет Федерации он по-
зже попал лишь благодаря своей договороспо-
собности.

«Компромат.R u», 18 апреля 2007 г.

Писали о нынешнем ВРИО губернатора…
Жители области не знают ничего о этой женщине. Пиарского славословия скоро на нас обрушат много. 

Чтобы уравновесить его, мы покопались в Интернете в поисках критических материалов об Орловой. Нашли.

Политическое кредо
депутата Орловой

Руководители исполнительных и законодатель-
ных органов власти Приморского и Хабаровского
краёв обратились в правительство России с пись-
мом, в котором потребовали разъяснить, почему
доля бюджетных средств в пересчете на душу на-
селения в 1998 г. в этих регионах составила лишь
1,8 тыс. руб., тогда как в Сахалинской области – 2,5
тыс., Магаданской – 4 тыс., а в богатейшей ресур-
сами Саха-Якутии и того больше – 9 тыс. руб.

Чем же приморец или хабаровчанин хуже для
федеральной власти, чем житель Магадана?
Ведь именно в Приморье и соседнем Хабаров-
ском крае находятся десятки оборонных про-
изводств, которые сегодня буквально гибнут без
федеральных денег, а их работники месяцами
не видят зарплаты.

Конечно, очень хорошо, что власти увидели эту
проблему. 
Но возникает еще один вопрос: «А где же на-

ши народные избранники, где те, кому мы доверили
отстаивать интересы Приморья в Москве?»

Всё чаще и чаще можно увидеть на экране и на
страницах газет выступления депутата Госдумы
России Светланы Орловой. Сколько пафоса в её
словах, когда она начинает критиковать краевое ру-
ководство за якобы допущенные им нарушения,
особенно в бюджетной сфере.

Что ж, критика тоже нужна. Но только когда она
действительно «по адресу». А ведь именно обви-
няемая Орловой во всех грехах краевая власть пер-
вой обратила внимание на существующую диспро-
порцию при расчёте федерального бюджета.

А что сделала госпожа Орлова в прошлом году,
чтобы Приморье получило все положенные ему фе-
деральные средства, а не те 46%, которые, по дан-
ным Счётной палаты РФ, были в наш регион пере-
числены?

Позиции же или принципы Орловой по жизненно
важным для всех приморцев вопросам нам не-
известны. Где была депутат Орлова, когда губерна-
тор вёл бескомпромиссную борьбу с московскими
чиновниками, решившими, что у России на Даль-
нем Востоке тысячи гектаров лишней земли?

Мы ни разу не слышали её высказываний о не-
обходимости возвращения государства в россий-
скую экономику, об изменении тарифной политики.
О чём постоянно говорил Наздратенко и чем, кста-
ти, навлёк на себя ненависть многих отечественных
«горе-реформаторов» типа Чубайса и Ясина.

Увы, Светлана Орлова в самых важных, принци-
пиальных вопросах всегда предпочитает отмалчи-
ваться или воздерживаться. Последний пример –
повторное голосование в Госдуме по вопросу о на-
значении Сергея Кириенко на пост председателя
российского правительства.

Депутат Орлова при этом голосовании воздержа-
лась. Очень удобная позиция – и вашим, и нашим.
Конечно, легко отсидеться в кустах, а затем, смотря
как пройдёт голосование, либо броситься с по-
здравлениями к новому премьер-министру, либо
клеймить правительство за ошибки.

Все коллеги Орловой из Приморья при голосова-
нии за кандидатуру Кириенко определенно выска-
зали свое мнение. Не отмолчались, когда решалась
судьба страны.

Весьма печально, что Орлова, называющая себя
едва ли не на каждом углу защитницей интересов
земляков, пытается утвердиться самым лёгким и
самым сомнительным способом – критикой тех, кто
действительно работает.

Устроить сына на учёбу в Англию, а мужа – на
«хлебную» должность в крупную компанию с зару-
бежным капиталом – на это у Светланы Юрьевны
умения хватило. Да и поездки всё больше соверша-
ет за границу, а не по городам и поселкам При-
морья, как Наздратенко. Что делать, таково уж, на-
верное, жизненное и политическое кредо депутата
Орловой.

Газета «Владивосток», 30 апреля 1998 г.

«Самый домовитый член СФ – Светлана
Орлова. По сообщениям СМИ, они с му-
жем владеют в Москве и Владивостоке

в общей сложности пятью квартирами и одной
дачей».

Сайт «Personize.R u»
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Не того
« пропесочили»

Ещё в декабре прошлого года в глянце-
вом журнале «айковров» было опублико-
вано интервью с депутатом ЗС области
Максимом Ковальчуком. 

На сайте «ikovrov.ru» материал появился только
сейчас и проливает свет на обстоятельства ухо-
да Ковальчука в мэрию Коврова, а потом воз-

вращения в депутатские ряды. В интервью Ковальчу-
ка с политической точки зрения интересны два
момента. Первый касается его работы в администра-
ции Коврова на должности заместителя главы.

«Придя в администрацию, я пытался во главу угла
сразу поставить экономику. Занялся налаживанием
работы с предпринимателями малого и среднего зве-
на. С коллегами начали подготовку плана социально-
экономического развития города на среднесрочную
перспективу. 

Однако принципы, которым меня научили за годы
работы на предприятиях, не совпадали с принципами
работы команды администрации. Причем я не утвер-
ждаю, что мои принципы абсолютно верные. Они про-
сто разные», – рассказал М. Ковальчук.

Покинуть администрацию его вынудили следующие
обстоятельства:

«Пришло предписание прокурора города, в котором
указано на нарушение законов конституции: работник
исполнительной власти не может одновременно нахо-
диться в законодательной власти».

Самое любопытное в следующих признаниях: 
«Хотя мной были своевременно написаны заявле-

ния о снятии полномочий в Заксобрании. Но они чу-
десным образом «потерялись». Хорошо, что у меня
есть копии всех документов. 

В итоге через три дня после предписания прокурора
в разговоре с Виктором Романовичем мы пришли к
выводу, что нам надо расстаться. 

В данный момент я работаю в Заксобрании заме-
стителем председателя комитета по экономической
политике и собственности на неосвобожденной осно-
ве (бесплатно)».

Теперь всё становится на свои места. Максим Ко-
вальчук ушёл работать в администрацию, добросо-
вестно подав заявление о сложении полномочий. Не-
известно, куда его подевал спикер ЗС В. Киселёв,
который тогда сильно переживал за то, что фракция
«Единая Россия» потеряет квалифицированное боль-
шинство, необходимое для преодоления губернатор-
ских вето. 

А Ковальчук едва не стал нарушителем закона.
Прокуратура даже предписала «пропесочить» депу-

тата Ковальчука, что, судя по отчётам В. Киселева на
пресс-конференции и С. Бородина в ответе прокурату-
ре, и было сделано на заседании комиссии по этике. 

Но надзорный орган этим не удовлетворился и
предложил повторно рассмотреть информацию проку-
ратуры в отношении Ковальчука на комиссии по конт-
ролю над достоверностью сведений о доходах и иму-
ществе, представляемых депутатами ЗС.

Нет сомнений, что областного прокурора В. Чебота-
рева, как он того и требовал, проинформировали, что
соответствующая работа с Ковальчуком проведена. 

Но, оказывается, разъяснительную работу надо бы-
ло проводить не с ним, а с теми, кто держал под сук-
ном заявление Ковальчука о сложении депутатских
полномочий, кто своевременно не вынес его на засе-
дание ЗС, кто благополучно его «потерял», кто вводил
в заблуждение прокуратуру и общественность.

Людмила ЕШАНУ (сайт «33polit.info»)
Фото: Герман Моисеев

Обострившиеся в последнее время
откровенно проплаченные «наезды»
на главу Коврова Виктора Каурова не
могут не вызвать у его многочислен-
ных сторонников чувства глубокого
удовлетворения. Странно звучит по-
добное заявление, скажете вы? От-
нюдь!

Кость в горле монополий

Во-первых, отрадно, что подмявши-
ми под себя всю область оф-
фшорными монополистами мя-

тежный ковровский глава до сих пор
расценивается как острая кость в горле.
До сих пор не даёт им покоя неудобный
мэр с его неудобными вопросами, в
частности – а как это и почему госу-
дарственные котельные тихо и незамет-
но перешли в частную собственность?
Боясь общерегионального «восстания»
(котельных таких из областного бюдже-
та в частные руки ушёл не один деся-
ток), они не перестают устраивать «мя-
тежнику» из Коврова публичные порки. 

Оттого и не жалеют миллионов на
журналистов типа того, который «полу-
чает за каждое свое слово». А деньги,
если верить некоторым источникам, на
центральное телевидение летят не ма-
лые.

Во-вторых, уже лет пять-шесть, начи-
ная с довыборов в Законодательное Со-
брание, куда Кауров баллотировался (и
победил!), его недруги одним и тем же
«компроматом» пользуются. 

А именно – квартиры (количество
«уворованного» жилья, равно как и его
стоимость, год от года растут в геомет-
рической прогрессии) и «незаконное но-
шение» орденов и медалей. Уцепить
Каурова сегодняшним днём, во время
пребывания на посту главы, у монополи-
стов не получается, несмотря на щед-
рые гонорары «оппа!-зиционерам» раз-
ного толка.

Многочисленные попытки набрасыва-
ния нового дерьма на вентилятор –
изначально обречены на провал. 

Новые поводы наездов настолько
смешны и настолько высосаны из паль-
ца, что скорее работают в обратную от
желаемой недругами сторону. 

Ковровчане, умеющие думать и
имеющие память, прекрасно видят, ка-
кие позитивные изменения произошли в
городе с приходом новой власти, видят
перспективы развития. 

И самое главное – видят адекватных
руководителей города (как его исполни-

тельной ветви, так и законодательной),
которые реально стараются работать на
благо Коврова. Пусть не всё и не сразу
получается, но есть искреннее желание
изменить ситуацию к лучшему. А это –
немаловажная составляющая успеха!

Ну, явно не хватает местным «опе-
зам» сырья для вентилятора!
Деньги получены, Кауро-
ва надобно «мочить», а
новых куч дерьма не завез-
ли вовремя. Ой, беда-беда,
огорчение!

На колу мочало – 
начинаем 
все сначала

Итак, остались «на пла-
ву» лишь темы квар-
тир и медалей, кото-

рые уже всем нормальным
людям оскомину набили.
Ими, за неимением других

«козырей», и размахивают до сих пор
разношерстные «оппа!-зиционеры». 

И нисколько их не смущает тот факт,
что за шесть лет криминальность этих
«сюжетов» проверялась не раз и не два
всеми возможными структурами. 

Как не смущает и то, что ничего кри-
минального (или вообще – хоть сколько-
нибудь предосудительного) никакие
проверяющие и надзирающие органы в
действиях главы Каурова не нашли.

Недожурналистам это совсем не важ-
но: деньги уплочены, хозяевам нужно
работу показать. И то, что над их беско-
нечными кружениями уже начинают все
хихикать, – значения не имеет. 

Помнится, в прошлом году дуэт «Ка-
раулов-Беляков» исполнили арию про
«убиенного» в застенках полиции нар-
комана. Контекстом, конечно же, про-
шло – в городе, где такой мэр, по-друго-
му и быть не могло. 

После эксгумации, когда независи-
мые эксперты дали заключения о реаль-
ных причинах смерти и эти документы
были обнародованы, – спевшийся дуэт
вновь на телеэкране затянул: уби-и-или! 

Областная прокуратура пыталась
найти обоих авторов лжи, но тщетно.
Один сослался на другого, а другой на

депутатскую неприкосновенность. И
ложь осталась безнаказанной. И кто
после этого скажет, что работа не вы-
полнена?

Он получает за каждое 
своё слово

Вот и в двух послед-
них теленаездах на
Виктора Каурова

«отвечающий» за свои
слова Караулов, по сути,
расписался в своей беспо-
мощности. Опять про квар-
тиры мямлили – куда проку-

ратура смотрит? 
Да туда и смотрит, господа

«правдорубы», что ни одна
проверка не обнаружила в
квартирном вопросе кримина-
ла. А проверок было несколь-

ко, включая и гражданскую про-
куратуру, и военную – причем

всех уровней, вплоть до высших инстан-
ций. 

И если уж г-н Караулов с пафосом на-
учился произносить про «каждое свое
слово», то ему стоит поучиться работать
с документами. Хотя… О чем это я? За
это же не платят?

Впервые «компромат» про кауров-
ские медали всплыл, если не ошибаюсь,
на тех же выборах в ЗС, письмо недру-
гов прямиком отправилось в приемную
Президента, и сразу же по этой линии
была проведена тщательная проверка.
И были расставлены все точки над i. 

Нарушений нет, все награды, которые
Виктор Романович носит, подтверждены. 

Были и другие проверки, уже других
структур, которые подтвердили выводы
первой комиссии. Неужели г-н Караулов
этого не знает! А может, его подстави-
ли?

А может, он вообще не знает о широ-
ком спектре применения наград? Как не
знает и то, что 19-летнего старшего сер-
жанта Каурова заметили ещё в военном
училище, где он исполнял обязанности
заместителя командира взвода. Ему бы-
ла доверена жизнь 40 сокурсников. 

На всех этапах учебы и службы офи-
цером он не раз был отмечен наградами

министерств и ведомств, общественных
организаций и объединений, а за осо-
бые заслуги перед Отечеством – Указом
Президента – государственной награ-
дой.

Специально для Караулова и тех, ко-
му медали Каурова покоя не дают: Вик-
тор Романович не всю службу проходил
в военкомате, на различных воинских
должностях выполнял государственную
задачу по испытанию и применению
ядерных изделий и систем на авиацион-
ных комплексах, имеющих и сегодня
гриф «секретно». По сути, выполнял
боевые приказы, где нет места эмоциям
и политике.

Не мог Караулов не знать, что специ-
альными медалями, схожими с оригина-
лами, имеют право награждать обще-
ственные организации за плодотворное
сотрудничество и взаимодействие по
всему спектру вопросов. 

Хотя Караулов может реально не осо-
знавать роль военкоматов в деле оборо-
ны страны. За патриотические темы на-
вроде мифической (для него)
обороноспособности державы валют-
ных бонусов не дают.

Они не отцепятся!

Не буду останавливаться отдельно
на каждой награде: более грамот-
ные и сведущие люди в составе

многочисленных комиссий признали –
все награды мэра Коврова законны. Об-
ращу внимание лишь на два момента в
«Моменте». 

Во-первых, с каким реверансом Ка-
раулов представил владимирских газо-
виков – они типа робко слово попросили
в передаче, нехороший мэр им денег не
платит, управы на него нет. И сразу по-
нятно – откуда ослиные уши наездов
растут. 

А дальше – цифры, одна другой
смешнее. И про проценты оплаты жите-
лей, и про мэра, который не хочет пла-
тить.

И второй момент – пафосный карау-
ловский возглас: «Они думают, мы от
них отцепимся? А мы не отцепимся!»
Кто бы сомневался, г-н Караулов! И кто
бы уже позволил вам сегодня отцепить-
ся? 

Кто платит деньги (замечу, ковровча-
не, из наших с вами непомерных плате-
жей за тепло и горячую воду) – тот «де-
вушку» и танцует.

Ольга Шипунова, 
«Ковровская неделя», 15 марта 

Газета «Ковровская неделя» выпускается с одной целью – пиарить Каурова. И оборонять его от  врагов. 
Но делается сие так же бездарно и пошло, как ведёт свою деятельность «мэр, которого ждали». 

Читайте, как его защищают – иногда лучше водку пить, чем так писать. 

Моменты «Не-истины»



29 марта 2013 года №     4 7

– Я думаю, что коммунисты будут
выставлять по Владимирской обла-
сти серьёзную альтернативу, потому
что они теряют регион, а это удар по
репутации Зюганова, – предположил
в разговоре с «Известиями» генди-
ректор Совета по национальной
стратегии Валерий Хомяков.

К тому же, по словам эксперта, ес-
ли оппозиции во Владимирской
области удастся договориться о еди-
ном кандидате, то Светлане Орло-
вой тем более будет очень непросто
одержать победу.

Сами коммунисты пока не опреде-
лились с кандидатами.

– На этой неделе президиум ре-
шит вопрос. Назывались фамилии
Олега Денисенко и Вадима Потом-

ского, – рассказал «Известиям»
главный юрист КПРФ Вадим Со-
ловьев. 

Олег Денисенко – депутат Госду-
мы 5-го и 6-го созывов, зампредсе-
дателя комитета по безопасности и
противодействию коррупции. Вадим
Потомский – депутат 6-го созыва,
член комитета по жилищной полити-
ке и ЖКХ.

– Я считаю, это грубейшая ошибка
президента. Такого губернатора (Ни-
колай Виноградов. – «Известия»),
который вывел и держал более 10
лет область в первой пятёрке по Рос-
сии, надо ещё поискать. 

Без природных ресурсов, основы-
ваясь только на труде, порядке, дис-
циплине и пресечении воровства, он

удержал область в течение такого
длительного времени, – сокрушает-
ся о потере ценного кадра первый
секретарь московского горкома
КПРФ Валерий Рашкин.

По словам коммуниста, Виноградо-
ва надо было сохранять и просить, что-
бы он продолжал работать дальше.

– Считаю, что одной из сильней-
ших фигур на должность губернато-
ра на выборах является именно Ви-
ноградов. Его знают, он авторитет,
не подвержен политическим инси-
нуациям. Он прекрасный хозяй-
ственник и хороший кадровик. Поэ-
тому, на мой взгляд, он и должен
пойти на выборы, – резюмировал
Рашкин.

«Известия»

Вокруг этой статьи «Московского комсомольца» идёт скандал. «Единой России» шибко не понравилось, 
как прописали про её членов. Они едва ли не готовы закрыть газету. Хотя, если что не так – обращались бы в суд.

Видно, правда глаза колет.

Теперь всё как в жизни

Любая эпоха формирует заказ на героя, героя на-
шего времени. Женщина-герой исключением не
является.

Когда начался скандал с шикарной квартирой депу-
тата Госдумы Ирины Яровой, её в общем-то редкая
фамилия мне показалась очень знакомой. Дурная сла-
ва депутата, которая тоже слава, позволила после не-
долгих размышлений вспомнить, откуда.

В моём довольно уже далёком детстве по телевизо-
ру показывали пьесу «Любовь Яровая», автор Кон-
стантин Тренёв. Что-то про Гражданскую войну. На
днях прочитал пьесу. Интересная вещь. Во многом не
потерявшая своей актуальности.

Гражданская война жёстко поделила людей – брать-
ев, родителей, детей, супругов – на белых и красных.
Этой трагической разделенности и посвящена пьеса
Тренёва.

Любовь Яровая – учительница из красных, Ми-
хаил Яровой – белый офицер. Жена считала его
погибшим. Вдруг – неожиданная встреча. В пьесе
много сюжетных поворотов, описывать которые
смысла нет. В финале, когда Яровой пытается спа-
стись от красных, его Любовь почти без душевных
терзаний «сдает» мужа своим.

При всей внешней авторской симпатии к герои-
не между строк явственно читается одна простая
вещь: ради достижения цели хороши любые сред-
ства. Любовь Яровая, как и комиссар из «Оптими-
стической трагедии» (помните знаменитое «ну, кто
еще хочет попробовать комиссарского тела?»),
стали образцом советской женщины, которая ради
«светлого будущего» готова на все. Революцион-
ная целесообразность выше нравственности, мо-
рали.

Казалось, что этот типаж женщины давно ото-
шел на задний план, если не растворился вовсе.
Какому нормальному мужику нужен «танк в юбке»,
который может и в землю закатать?..

Но, как выяснилось, мужику не нужен, а вот нынеш-
ней власти – необходим. «Танк в юбке» вернулся в по-
литику. Яровая рулит.

В ходе пристального изучения жилищной ситуации
Ирины Яровой остался незамеченным очень примеча-
тельный факт из биографии депутата. Ирина Яровая
пять раз (!) проигрывала выборы в Государственную
думу.

Три неудачные попытки приходятся на время её на-
хождения в партии «Яблоко». 

Став единоросской, Яровая еще дважды проигрыва-
ла выборы, но депутатом тем не менее становилась.
«Чудо чудное» объясняется незатейливо. 

В 2007 году, проиграв выборы, получила мандат
после отказа от него губернатора Камчатского края А.
Кузьмицкого. В 2011 году в Госдуму снова не прошла,
но получила мандат от губернатора Камчатского края
В. Илюхина, которому он был передан возглавлявшим
федеральный список «Единой России» Д. Медведе-
вым.

Вот такая загогулина получилась при своевремен-
ной смене ориентации. Подобные подарки-загогулины
принято отрабатывать. 

Политические перебежчики и неудачники, как пра-
вило, жёстче и агрессивнее своих однопартийцев «ко-
леблются вместе с линией партии». Вот далеко не пол-

ный перечень «колебаний» Ирины Яровой.
Она один из авторов законопроекта о защите исто-

рической памяти, который устанавливает ответствен-
ность за посягательство на историческую память в от-
ношении событий, имевших место в период Второй
мировой войны. 

Вместе с пятью депутатами-единороссами Яровая
внесла законопроект о возврате в российский Уголов-
ный кодекс ответственности за клевету. 

Она же автор законопроекта, ужесточающего конт-
роль над некоммерческими организациями (НКО), по-
лучающими зарубежное финансирование и занимаю-
щимися политической деятельностью в России,
ставшего известным как «закон об иностранных аген-
тах». 

И, конечно, она как могла одобряла и поддерживала
«закон Димы Яковлева».

В политической деятельности Ирине Яровой есть на
кого равняться. 

Старший товарищ по партии Екатерина Лахова, бес-
сменный депутат аж с 1990 года, прошла путь от «Жен-
щин России» до «Единой России». И на этом пути ей
многое удавалось. 

Была одним из инициаторов создания программ
«Планирование семьи» и «Половое воспитание школь-
ников», финансирование которых из средств государст-
венного бюджета благодаря ее усилиям в 50 раз превы-
шало ассигнования на программу «Дети-сироты». 

Поэтому нет ничего удивительного в том, что госпо-
жа Лахова также принимала самое активное участие в
продвижении «закона Димы Яковлева». 

Себя позиционирует как «патриот своей России»,
поэтому на судьбу детей-инвалидов, которые лиши-
лись возможности американского усыновления, ей на-
плевать: «Кто-то (имеются в виду российские семьи. –
Г.Я.), может быть, усыновит. А если не усыновит, то
тогда будут в доме ребенка находиться у нас».

Однако Ирине Яровой надо не только равняться на
старших товарищей, но и думать о тех, кто дышит в за-
тылок. Останавливаться нельзя. «Колебаться» придёт-
ся постоянно. Ведь подрастают новые Любови Яровые.

Например, депутат Ольга Баталина. «Колеблется»
пока так, по мелочи. Во время ратификации россий-
ско-американского соглашения об усыновлении Бата-
лина заявила: 

«Отказ от ратификации, по сути, бросает на про-
извол судьбы всех детей, которые сегодня… россий-
ской стороной никак не защищены. Они, к сожалению,
не могут быть устроены для жизни на территории РФ». 

Но уже через полгода вовремя «переколебалась».
Во время принятия «антимагнитского» закона заявила: 

«Безнравственно перекладывать заботу о россий-
ских детях на плечи граждан любой другой страны. Мы
не имеем права лишать их родного дома, родной стра-
ны, возможности изучения родных традиций».

У Баталиной всё ещё впереди. При таких темпах
«колебаний» она быстро станет полноценной Любовью
Яровой. 

А сколько ещё в Думе безликих Яровых, которые
предпочитают «колебаться» молча и незаметно для
широкой аудитории? Не буду перечислять фамилии,
чтобы не засорять колонку.

И всё равно нельзя расслабляться. На полном ходу
рвется в политику ещё один «танк в юбке» – Ирина

Бергсет. Супертанк без каких-либо нравственных
ограничений. Она уже сдала всех родных, кого
можно сдать: мужа, сына в «костюме Путина». 

Чего не сделаешь ради победы над «педофиль-
ской» Европой! Если у нее всё получится, а у неё
получится (ибо востребована властью), то литера-
турная героиня Любовь Яровая покажется её блед-
ной тенью.

Долгое время политическая проституция была
чисто мужским занятием. От политической прости-
тутки Троцкого до современных – всех партийных
мастей. Сейчас, однако, мы наблюдаем револю-
цию в этом деле. 

То ли мужик измельчал (из атрибутов гендерной
принадлежности у многих остались только штаны),
то ли эмансипация победила и в российской поли-
тике, но политическая проституция, как и обычная,
где у женщин явное преимущество, становится
уделом слабого пола.

Появился тип женщин – политических содержа-
нок, которые готовы «лечь» под любую партию. Не
важно, какая партия, лишь бы исправно поставляла
средства к существованию. 

Станет партия некредитоспособной – такая женщи-
на без колебаний променяет её на другую, более «со-
стоявшуюся в жизни».

На этом фоне протеже бывшего министра обороны
Сердюкова и фигурантка уголовного дела Васильева
смотрится просто-таки добропорядочной женщиной.
Она абсолютно искренна в желании жить красиво и бо-
гато. Безо всяких партийных и идеологических прокла-
док. Своё жизненное кредо она сформулировала в сти-
хотворной форме:

Пусть богатые будут богаче,
Пусть разумнее будет удача.
Я болею за золото мира.
Знаю: да, велико и красиво.
Пусть богатые будут учтивы,
Пусть отзывчивы будут, красивы…
И она, в отличие от литературной героини Яровой,

не сдала своего любимого.

PS. На эту статью отреагировал депутат-единоросс
Андрей Исаев. Он пригорозил, что автор и редактор
«ответят жёстко» за эту публикацию. 

Георгий ЯНС, 16 марта

Политическая проституция сменила пол

На днях 
КПРФ назовет 

кандидата 
в губернаторы
Владимирской

области
На выборах 8 сентября кон-
куренцию врио главы регио-
на Светлане Орловой могут
составить Олег Денисенко
и Вадим Потомский.



29 марта 2013 года №     48

Тираж  8000 экз.  Заказ          
Распространяется бесплатно   

Учредитель – Ирина ТАБАЦКОВА  
Главный редактор – Роман ЛИПИН

Почтовый адрес: 601914, г. Ковров, ул. Луговая, д. 139
Юридический адрес: Ковров, ул. Абельмана, 81 

Адрес в Интернете: владимирский-край.com   
E-mail: tabatskova@yandex.ru 

Газета отпечатана 
с оригинал-макета редакции 

в ООО «ВладимирПолиграф»: 
г. Владимир, ул. 16 лет Октября, 36а.

Материалы, помеченные знаком ® печатаются на правах рекламы. Номер подписан к печати в 7.00.
Газета зарегистрирована Центральным территориальным управлением МПТР (г. Тверь). Рег. св-во ПИ № 5-0038 от 11 мая 2000 года. 

СКАНВОРД

9-летний Артём
очень ответствен-
ный и добросовест-

ный мальчик, обладает
такими качествами, как
терпеливость и настой-
чивость. Это коммуника-
бельный, доброжела-
тельный и отзывчивый
ребенок. Артём в группе
детей   безусловный ли-
дер, может организо-
вать их деятельность.
Он искренне радуется
своим победам и эмоционально переживает неуда-
чи.

Артём любит читать книги. Его любимые – о жи-
вотных. Мечтает, что когда-нибудь сможет завести
своего домашнего питомца. У Артёма есть младший
брат Артур. Как старший брат, он всегда старается
помочь малышу в трудной ситуации. Они вместе лю-
бят поиграть в футбол и другие игры, а также просто
погулять на улице.

В школе Артём ведёт себя как активный и способ-
ный. Он успешно осваивает курс математики. Артем
очень любит уроки литературного чтения, с удоволь-
ствием пересказывает и учит стихи наизусть. Он от-
лично рисует. При выполнении домашних заданий
мальчик вполне самостоятелен и не требует контро-
ля со стороны взрослых. Если возникают ошибки, он
всегда старается их исправлять.

Артём абсолютно здоров. Врачи относят его к
редко болеющим детям.

Более подробную информацию об Артеме можно
посмотреть на сайте www. videopassport.ru, в разде-
ле «Владимирская область», web-код «ihcr».

Годовалый Сашень-
ка – мальчик спо-
койный и, по сло-

вам воспитателей, –
«мечта любой мамы». В
возрасте пяти месяцев
он уже хорошо различал
знакомых ему людей,
приветствовал их улыб-
кой. На окружающих
реагирует спокойно.

Ребенок, говорят вос-
питатели, внимательный
– когда лежит в кроват-
ке, то с интересом наблюдает за происходящим во-
круг.

Сашеньке очень нравится находиться на свежем
воздухе, гулять, здесь ему очень комфортно. Также
любит он купаться, играет в воде с игрушками. Лю-
бимые игрушки – погремушки. Если вокруг играет
музыка, мальчик внимательно вслушивается.

Саше потребуется курсы массажа и в перспекти-
ве занятия с логопедом.

Ребёнок наблюдается у невролога по поводу ги-
поксического ишемического поражения централь-
ной нервной системы средней тяжести, а также у
кардиолога по поводу открытого овального окна.
Наблюдение этих специалистов потребуется и в
дальнейшем, кроме того, необходимо будет раз в
год для контроля делать УЗИ сердца.

У мальчика также была диагностирована внутри-
утробная инфекция, в дальнейшем потребуются
контрольные анализы крови.

Более подробную информацию о Саше (его ха-
рактере, здоровье, возможной форме усыновления)
можно посмотреть на сайте www. videopassport.ru в
разделе «Владимирская область», web-код «14s4a».

Телефоны органов опеки: 
8(4922) 32-69-95, 32-38-61.
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В семьях российских олигар-
хов и чиновников детей пугают
не Бабаем, а Кипром.
Лозунг на избирательном
участке: «Будьте культурны –
плюйте в урны!».

Судя по налоговым деклара-
циям, наши чиновники носят все
китайское.

– Слыхал? Одна депутатша
предложила закон, чтобы каж-
дая женщина была обязана ро-
дить ребенка еще до 20 лет!

– А если девушка не хочет, что,
тогда зачатие будут проводить
судебные приставы-исполни-
тели?

Кандидата спрашивают журна-
листы:
– С какой целью вы баллотируе-
тесь?
– Вы посмотрите, что твориться
во власти: чиновники погрязли в
разврате, воровстве, коррупции!
– И вы что, собираетесь со всем
этим бороться?
– Ну что вы, – отвечает кандидат,
– Я хочу во всем этом участво-
вать!

АнеКдоТ

Владимирская область в 2012 году стала участ-
ником социального проекта «Видеопаспорт»,
автор которого – телеведущий Тимур Кизяков.
Этот проект реализуется при поддержке адми-
нистрации президента России и Министерства
образования и науки РФ и помогает детям, кото-
рые воспитываются в детских домах, обрести
новые семьи. Мы рассказываем обо всех юных
участниках проекта в нашем регионе.

Артём и Саша 
ищут родителей

Видеопаспорт
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